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Двойная угроза
24 марта – Всемирный 
день борьбы с туберку-
лезом.

В 2021 году он проходит под 
лозунгом «Время идёт!». Осо-
бое внимание будет уделено 

двойной угрозе, которую несут лекарственно-
устойчивый туберкулез и последствия COVID-19.

В 2020 году заболеваемость туберкулезом в 
Алтайском крае снизались на четверть. Сегодня 
фтизиатрические кабинеты открыты во всех 
ЦРБ региона, работают противотуберкулез-
ные диспансеры в Барнауле, Бийске, Рубцовске, 
Славгороде и Благовещенке.

Детей, находящихся на учете у фтизиатров, 
принимает туберкулезный санаторий в Барна-
уле. Он – единственный в крае, оказывающий 
комплексную реабилитационную и профилак-
тическую помощь.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Дороги готовят к паводку

Свыше тысячи единиц спецтехники будет задей-
ствовано для проведения противопаводковых меро-
приятий на автодорогах Алтайского края. Дорожники 
уже приступили к очистке, чернению и нарезке льда у 
опор мостов.

Специалисты оценивают обстановку, качество и сроки 
выполняемых работ. 

Понтоны готовы обеспечить проезд в случае возникнове-
ния чрезвычайных ситуаций. К периоду активного таяния 
снега в начале апреля все подготовительные мероприятия 
будут завершены, заверили в Упрдор «Алтай».

Всего дорожникам предстоит очистить от снега и льда 
более 7 тысяч водопропускных труб и более 19 тысяч по-
гонных метров водоотводных сооружений.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Дрон добывает металл
Беспилотная погрузочно-доставочная машина (ПДМ) 

начала работу на Корбалихинском руднике в Алтайском 
крае.

Начальник управления информационных систем и автома-
тизации разрабатывающего месторождение АО «Сибирь-По-
лиметаллы» Андрей Серков рассказал, что дрон управляется 
дистанционно. По его словам, такая технология позволяет 
вести добычу в сложных условиях, а также не подвергать 
опасности оператора техники.

Беспилотной ПДМ можно управлять на удалении 
100 метров. Предприятие намерено оснастить системами 
дистанционного управления и другие машины.

С теплом и водой
Расходы на модернизацию объектов тепло- и водоснаб-

жения в Алтайском крае увеличены на 373 млн рублей. 
По данным регионального Минстроя, на обновление ин-

фраструктуры в 2021 году первоначально закладывалось 
примерно 1,8 млрд рублей: 880 млн – на объекты теплоснаб-
жения и 925 млн – на водоснабжение. Однако в марте пара-
метры краевого бюджета были скорректированы и объем 
ассигнований на инфраструктуру увеличился. Теперь на 
водоснабжение направят 1,1 млрд рублей и более 1 млн – на 
тепловые объекты.

Модернизируют 197 объектов в 62 населенных пунктах. 
В их числе Змеиногорск, Рубцовск, Горняк, Славгород и села 
ряда районов края.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

77 792   
   
 
 
В том числе первую прививку препаратом 

«Спутник V» получили свыше 25 тысяч человек. 
У 52 704 жителей края комплекс иммунизации 
уже окончательно завершен, им введены два 
компонента с разницей не менее 21 дня. Общее 
количество поставленной в Алтайский край 
вакцины составило 85 242 дозы.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер восточный с переходом на 
юго-западный, 13-18 м/с, порывы 

до 23 м/с. Осадки в виде мокрого снега 
и дождя, по северо-западу метели. 
На дорогах сильная гололедица.
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
ночью порывы до 14 м/с, днем до 
16 м/с. Ночью небольшие, в пред-
горьях сильные осадки в виде 
снега, днем небольшие осадки в 
виде мокрого снега и дождя.

  ПРОГНОЗ .

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Ветер юго-западный, ночью 
8-13 м/с, по востоку порывы 
до 17-22 м/с, днем 4-9 м/с, 
порывы до 16 м/с. Осадки в виде 
мокрого снега, днем с дождем.

25 марта

26 марта

Мы научились мыть руки
  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

«Сказка» стала былью

2202 2026 8808 9618 –
номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

�� ������� ������� 50 650 ������.

За два года в крае снизилось коли-
чество заболевших ротавирусом.

Об этом сообщила на пресс-конферен-
ции Ольга Егорова, начальник отдела 
эпидемиологического надзора и сани-
тарной охраны территории Управления 
Роспотребнадзора по Алтайскому краю. 
Она уточнила:

– В целом эпидситуация по кишечным 
инфекциям в сравнении с последними 
двумя годами заметно снизилась. В 2020-м 
было зарегистрировано 4,8 тысячи 
случаев острых кишечных инфекций, 
в 2019-м – 8 тысяч. В январе – феврале 
нынешнего года заболели 209 человек, за 
аналогичный период прошлого года – 278. 

Инфекция имеет сезонный характер, 
94% заболевших – это дети до 14 лет, и, 
как правило, они не посещают детские 
сады и школы.

Такое снижение специалист Рос-
потребнадзора объясняет несколькими 
причинами. Во-первых, в прошлом году 
коронавирус своим этиологическим 
фактором подавил другие инфекции. 
Во-вторых, мы с марта по октябрь были 
максимально разобщены, а значит, не 
было основного способа передачи болезни 
– контактно-бытового. В-третьих, люди 
научились соблюдать правила личной 
гигиены, то есть тщательно мыть руки.

Ольга Егорова также прокомменти-
ровала ситуацию с массовым пищевым 
отравлением в барнаульской средней 
школе № 128, информация в итоге не 
подтвердилась.

– В образовательном учреждении были 
зарегистрированы случаи острой кишеч-
ной инфекции. Возможно, ее занесли дети, 

которые не соблюдали меры личной гигие-
ны, либо сотрудники пищеблока, ведь у не-
скольких были выявлены положительные 
результаты анализа. Проверка длилась в 
школе всю прошлую неделю. Дети и педа-

гоги находились под наблюдением. Одному 
ребенку была оказана помощь в больнице. 
В целом по краю в школах и детских садах 
нет вспышек заболеваемости. 

Полезные советы, как действовать, 
если ребенок недомогает, предложила 
главный специалист Министерства 
здравоохранения Алтайского края по 
инфекционным болезням у детей Галина 
Филиппова:

– Инкубационный период может 
длиться от одного до десяти дней. При 
ротавирусной инфекции начинается 
рвота, поднимается температура, болит 
живот. Главное в такой ситуации – не 
давать много воды, пить нужно малень-
кими глотками. И, конечно, при таких 
обстоятельствах нельзя отсиживаться, 
нужно идти с ребенком к доктору. Ле-
чение может быть как на дому, так и в 
больнице. 

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

По краю в школах и детских садах нет вспышек заболеваемости кишечными инфекциями.

94% 
 -
  –  
 14 

В Барнауле наконец-то 
достроили новое зда-
ние для театра кукол 
«Сказка».

Журналистам показали 
отмытое фойе, ажурную 
лестницу с яркими витра-
жами, большую сцену со 
светодиодным экраном и 
авторским занавесом, зри-
тельный зал на 203 места, ре-
шенный в терракотово-серой 
гамме, и уютный буфет. Как 
говорят строители, осталось 
получить разрешительные 
документы (две трети, по 
их словам, уже готовы). 
Но технические службы те-
атра уже начали понемногу 
обживать это пространство: 
монтируют оборудование, 
осваивают современные 
пульты управления светом 
и звуком на сцене.

(Окончание на 4 стр.)

Директор Надежда Васильева.

Витражи на главной лестнице 
перекликаются с фасадом.

Новое здание уже стало излюбленным местом для фотосессий.

Теперь свет на сцене можно настроить с пульта, а не вручную.
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Благодаря ссуде Алтай-
ского фонда микрозаймов 
Эдуард Стихарев достра-
ивает в Барнауле много-
функциональный объект 
с ресторанным комплек-
сом. Предприниматель 
уверен в успехе своего оче-
редного проекта.

История проекта

Строительство здания на улице 
Сиреневой началось в 2013 году, 
потому что куда-то надо было 
вложить деньги, полученные от 
производства окон, которое в то 
время хорошо развивалось. Сти-
харев тогда не думал, что на этом 
месте будут рестораны, хотя зем-
лю от городских властей получал в 
аренду именно под строительство 
заведения общепита.

Ресторан «Буфетте» открылся с 
июня прошлого года, как раз ког-
да власти разрешили общепиту 
принимать гостей на открытом 
воздухе. Тогда построили веранду 
и начали на ней кормить барнауль-
цев. А тем временем заканчивали 
отделку основного помещения, 
приобрели итальянские печи, 
постепенно набирали персонал. 
Можно было сразу вложить кучу 
денег и открыться, а потом из-за 
малого количества посетителей 
прогореть, но Стихарев – опыт-
ный предприниматель, занима-
ющийся бизнесом почти 30 лет, 
– поостерегся.

Реализовать этот проект ему 
помогли выделенные Алтайским 
фондом микрозаймов 10 млн 
рублей. «Раньше мы ходили по 
банкам, брали кредиты по ставке 
от 15 до 27%, поэтому стройка и 
тянулась шесть лет, – объясняет 
Эдуард. – Когда появилась воз-
можность получить деньги под 
2,125%, мы с удовольствием взяли 
и активизировали строительство. 
Заем дали на семь лет. Это очень 
хороший срок, не то что раньше 
ссужали на полтора года».

Проблем с обеспечением зай-
ма у Стихарева не было, так как 
можно было передать в залог и 
часть здания, и землю под ним.

Пока рестораны отапливаются 
электричеством. Это дорого, но к 
соседнему зданию уже подведен 
природный газ, и Стихарев ищет 
подрядчика, который проведет 
желтую трубу к его владению.

«Буфетте»
«Буфетте» позиционируется как 

ресторан для семейного посеще-
ния. Днем сюда приходят барнауль-
цы пообедать или на бизнес-ланч, 
вечером бывают нешумные ком-
пании, порой с детьми. Для них 
поставили столик для рисования. 
А в ближайшее время дизайнер 
должен закончить оформление за-
ведения. «Приходите через месяц – 
увидите», – приглашает хозяин. 

Пока посетителей в ресторане 
немного. Это обычное дело для 
нового заведения общепита, рас-
положенного на окраине города. 
«Наш минус в том, что находимся 
не в центре, а плюс – много места. 
Надо мангал? Вот вам мангал за 
сто тысяч благодаря Алтайско-
му фонду микрозаймов!» – шутит 
предприниматель. 

У Стихарева есть возможность 
для маневра. Он говорит, что до 

30% стоимости того, что платит 
клиент за посещение ресторана, 
составляют затраты на аренду по-
мещения. Но поскольку предпри-

ниматель является собственником 
здания, то может на этом сэконо-
мить. В дневное время средний 
чек составляет около 300 рублей, 
а вечером 500–700 с человека.

Сегодня в ресторане работает 
пять человек, но по мере развития 
проекта, роста числа посетителей 
штатная численность вырастет 
до 25 сотрудников.

Дочь Юлия 
Оперативное управление ресто-

раном осуществляет дочь владельца 
заведения – Юлия Стихарева. Она 
только в прошлом году окончила 
Алтайский госуниверситет по на-
правлению «маркетинг и торговля». 
На третьем курсе она прошла полу-
годовую стажировку в Испании по 
программе бизнес-администриро-
вания с упором на финансы.  Теперь 
девушка использует полученные 
знания в папином ресторане. Совме-

щая должности управляющего и 
маркетолога, она координирует опе-
рационные процессы, занимается 
развитием и рекламой.

После стажировки Юлии пред-
лагали работу в международных 
компаниях, но она вернулась в 
Барнаул. Почему?

«Я понимала, что за границей 
придется пройти определенный 
этап, во время которого ты выполня-
ешь чужие решения. Здесь же я могу 
сразу реализовывать свои. Очень 
интересно видеть сразу результат 
того, что придумал, получать обрат-
ную связь», – объясняет менеджер.

Она призналась, что постоян-
но думает о развитии заведения. 
«Буквально вчера я выделила семь 
направлений-продуктов. Это 
шашлык на мангале, это банкет, 
детский праздник, торт на заказ 
и т. д. Теперь будем работать над 
их реализацией», – говорит Юлия. 
Затем она планирует доработать с 
декоратором образ «Буфетте», чтобы 
потребитель воспринимал его как 
целостный, понимал, зачем он сюда 
придет и какие эмоции получит.

Для посетителей ресторанов 
важно меню, а меню генерирует, 
как известно, шеф-повар. Но Сти-
харев решил обойтись без шефа, 
ограничившись наймом технолога 
пищевого производства. «Мы сами 
создаем меню, чтобы не платить 
сумасшедшие суммы, не имея га-
рантированного результата, – объ-
яснил предприниматель. – Лучше 
мы самостоятельно исследуем ры-
нок и предпочтения потребителей».

«Мы уже раза четыре меняли 
меню и еще будем менять и до-
полнять, потому что нам хочется 
давать то, что нравится гостям, а 
не то, что предложил шеф-повар», 
– добавляет Юлия.

На все руки
Ее отец рассчитывает, что в 

апреле народ немного оживет 
после пандемии. На этот месяц 
и планирует открыть второй ре-
сторан «Сироп» в формате, как он 
выражается, «поели – поплясали».

Для танцев долго выбирал аку-
стическую аппаратуру. Благо слу-
хом его бог не обидел – в детстве 
окончил музыкальную школу.

Таких, как Стихарев, называют 
самородками. После окончания 
училища он получил корочки 
сварщика-монтажника, а потом 
по жизни освоил множество про-
фессий в торговле, строительстве. 
Даже дизайном пришлось занять-
ся, разрабатывая интерьер «Сиро-
па». Он с гордостью показывает 
отделку стен, говоря, что в Бар-
науле такой материал пока не ис-
пользуют. А потом ведет на второй 
этаж, где идет монтаж офисных 
помещений. В этом районе города 
их дефицит. Значит, будет спрос.

Эдуард Стихарев уверен в успехе 
нового для него бизнеса: «Во мне 
нет места для неуверенности. Если 
будешь только бояться, то не оста-
нется времени на работу», – бодро 
объясняет предприниматель. А по-
том уже серьезно добавляет, что ри-
ски были тщательно просчитаны.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

  ПАНОРАМА .
«Магнит»  

поможет мастерам
Крупнейшая продовольственная сеть России ре-

шила пойти в сегмент товаров для ремонта и уже 
зарегистрировала товарный знак «Магнит Мастер» 
в фирменной стилистике.

На рынке с оборотом 1,7 трлн рублей в год остались 
свободные ниши, и «Магнит», похоже, нацелился на ме-
сто на стыке Leroy Merlin и «Мосхозторга» с магазинами 
площадью 300–500 кв. м. Учитывая ресурсы сети, «Маг-
нит» в короткие сроки может стать основным игроком 
в секторе, как это ему удалось на рынке косметики, 
считает издание The Bell. 

Собственные  
доходы растут

Региональный Минфин опубликовал данные, 
согласно которым за январь – февраль этого года 
собственные доходы бюджетов муниципальных об-
разований в среднем выросли на 7% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года. Прибавку в 
основном обеспечили городские округа.

Между тем местным бюджетам еще очень далеко до 
того, чтобы обеспечить свои потребности самостоятельно. 
Доля собственных доходов в общем объеме поступле-
ний составляет только 38%, хотя она потихоньку растет.

Среди лидеров по собственным доходам традицион-
но Барнаул (57,2%), восстановили свои позиции после 
прошлогоднего падения Белокуриха (55,7%) и Змеино-
горский район (47,9%). В аутсайдерах – Яровое (15,4%), 
Баевский (15,6%) и Табунский (17,7%) районы.

Поменяли вывеску
Алтайский фонд микрозаймов переименован в 

Алтайский фонд финансирования предпринима-
тельства.

Как пояснил исполнительный директор фонда Вла-
дислав Уваров, прежнее название приобрело негатив-
ную окраску в связи с недобросовестностью некоторых 
игроков финансового рынка. «Наша компания ничего 
общего не имеет с займами «до зарплаты». Мы выдаем 
ссуды на льготных условиях только предпринимате-
лям и только на развитие бизнеса», – отметил Уваров.

Хорошая тенденция
За месяц количество предпринимателей в крае 

выросло, а численность их работников сократилась.
Так, с 10 февраля по 10 апреля 2021 года в Алтайском 

крае увеличилось количество индивидуальных пред-
принимателей и юридических лиц на 447 и 287 единиц 
соответственно.

При этом с начала года на 437 человек, или 0,2%, сни-
зилась численность сотрудников.

«В большей части это связано с переходом граждан 
на более выгодный для них режим налогообложе-
ния – налог на профессиональный доход, количество 
плательщиков которого возросло за месяц почти на 
1,5 тысячи человек и составило 13 036 человек», – со-
общили в краевом управлении по развитию предпри-
нимательства и рыночной инфраструктуры.

Евгений ШУМИЛОВ

В 2020 году производство био-
логически активных добавок 
в Алтайском крае выросло на 
36 процентов. Мы выяснили, 
чем объясняется такой ажи-
отаж на профилактические 
препараты.

Технологии
По данным Росстата, Алтайский 

край в прошлом году занял 3-е место 
среди 85 регионов России по производ-
ству биологически активных добавок.
Это 17 процентов от общего объема 
БАД, выпускаемых в России.

Их производством в крае занима-
ется более 40 компаний. Ассортимент 
с каждым годом растет, на сегодняш-
ний день в арсенале алтайских произ-
водителей около 1000 наименований 
продукции.

Чтобы быть конкурентоспособны-
ми, предприятия используют инно-
вационные технологии.

В 2020 году в этом преуспели ком-
пании «Эвалар» и «Специалист».

ЗАО «Эвалар» адаптировало режим 
сушки лекарственного растительно-
го сырья для нового оборудования 
и усовершенствовало технологию 
изготовления чаев.

В компании «Специалист» вне-
дрили методику определения про-
центного содержания сезамола (ан-
тиоксидант, который предотвращает 
порчу масел) в кунжутном масле, 
модернизировали процесс очистки 
семян масличных культур и техноло-
гию изменения режимов подготовки 
семян подсолнечника для получения 
растительного масла.

Кроме того, в ООО «Специалист» 
разработали технологию увеличения 
процентного содержания сквалена 
(вещество, оцениваемое учеными 
наравне с гиалуроновой кислотой) 
в растительном масле.

Новинки
В целом за прошедший год алтай-

ские предприятия произвели 46 но-
вых БАД и 10 специализированных 
пищевых продуктов.

Компания «Эвалар» выпустила моно-
витамины, витаминно-минеральные 
комплексы, мультивитамины, БАД для 
поддержки иммунитета, средства для 
здоровья дыхательных путей, линейку 
функционального питания. «Алтайская 

чайная компания» – серию продукции, 
включающую комплексы живицы 
кедровой с каменным и кедровым 
маслами, прополисом, мумие, а так-
же экстрактами лекарственных трав.

ООО «Доктор Корнилов» занялось 
БАД, содержащей важные микроэле-
менты.

Фармацевтический завод «Гален» 
выпустил новый фитосбор на основе 
трав Горного Алтая, Кавказа и При-
морья.

Спецпитание
Развивалось в прошлом году и произ-

водство продуктов для специализиро-
ванного питания. Такие предприятия, 
как «Алтайская чайная компания», 
«Вистерра», «Специалист», фармацев-
тический завод «Гален», выпустили 
пищевые продукты диетического 
профилактического питания в виде 
киселей, напитков на основе расти-
тельного сырья, чаев и сухих завтраков.

ООО «Специалист» начало произ-
водство «кунжутной соли», или, как 
ее иначе называют, гомасио.

Это приправа, которая состоит из 
кунжута и гипонатриевой соли. Так-

же ассортимент полезных продуктов 
«Специалиста» пополнился гранолой. 
Это многокомпонентный продукт на 
основе злаков, семян, сухофруктов и 
кедрового сиропа.

Официально
О том, почему существенно увели-

чились объемы производства БАД на 
Алтае в прошлом году, нам рассказала 
заместитель начальника Управления 
по пищевой, перерабатывающей, фар-

мацевтической промышленности и 
биотехнологиям Алтайского края 
Ирина Попова.

Во-первых, по ее словам, производ-
ство биологически активных добавок 
в Алтайском крае в последние годы 
имеет устойчивую тенденцию к росту. 
БАД наших производителей можно 
встретить в аптеках всей России, так-
же они экспортируют продукцию в 
более чем 30 стран.

Во-вторых, растет культура потре-
бления БАД. Люди понимают, что 
укреплять здоровье необходимо, в 
том числе повышать иммунитет. 

В-третьих, на увеличение потре-
бления населением биологически 
активных добавок в 2020 году повли-
яла эпидемиологическая ситуация в 
стране. Люди стали больше покупать 
профилактических средств защиты 
организма.

В-четвертых, большинство алтай-
ских предприятий изготавливает 
продукцию в условиях фармацевти-
ческого производства, это говорит о 
ее высоком качестве.

В-пятых, ассортимент у наших 

компаний довольно широкий, потре-
бителю предлагается более 1000 наи-
менований. К тому же продукция из-
готавливается в «модном» формате: 
шипучие таблетки, драже, капсулы, 
бальзамы и так далее.

Говорят производители
По словам Сергея Корепанова, ос-

нователя научно-производственной 
фирмы «Алфит» и фармацевтического 
завода «Гален», минувший год стал 
для всех испытанием. Но произво-
дителям удалось остаться на плаву. 
Компания «Алфит» продемонстрирова-
ла рост объема продаж на 12 процен-
тов. По мнению Сергея Корепанова, 
люди в связи с опасностью зараже-
ния ковидом стали больше обращать 
внимание на здоровье и заниматься 
профилактикой.

На 73 процента выросла контракт-
ная продукция компании.

– Предприятия просят изготовить 
эксклюзивную продукцию, чтобы 
только у них она была в продаже. И мы 
идем навстречу. Считаю, что за этим 
направлением большое будущее, – 
пояснил он. 

О том, каким был прошедший год 
для компании «Специалист», расска-
зал ее директор Григорий Бахтин.

– У нас увеличился оборот продаж 
масла черного тмина на 20–25 про-
центов как на внутреннем, так и на 
внешнем рынке. Это произошло в 
связи с эпидситуацией. Считается, 
что масло черного тмина укрепляет 
иммунитет. Правда, как только уве-
личились продажи, тут же взлетела 
и цена на сырье, – отметил он.

По остальным позициям товаров 
роста продаж не было. Год для компа-
нии был непростым, как и для многих 
других производителей.

– Сработали без особых падений, но 
и без роста. Один из сдерживающих 
факторов роста прибыли заключается 
в том, что цены на сырье выросли в 
разы, а покупательная способность, 
соответственно, снизилась, – сказал 
Григорий Бахтин.

Как говорят, любой кризис – но-
вый виток возможностей для бизнеса. 
Посмотрим, каким станет 2021 год 
для производителей БАД в условиях, 
когда угроза коронавируса всё еще 
существует.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ 

 (фото)

  ТРЕНДЫ .

Всех заБАДали

«Во мне нет места для неуверенности»
  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Заработали больше
Не прошло и трех месяцев, 
как Алтайкрайстат опу-
бликовал финансовые ре-
зультаты предприятий за 
прошлый год. Несмотря на 
экономический кризис, круп-
ные и средние компании края 
получили почти на 20% боль-
ше прибыли, чем убытков.

Львиную долю профита принесли 
заводы и фабрики. Но не потому, что 
им слишком хорошо жилось, просто их 
доля в структуре валового региональ-
ного продукта наибольшая. На втором 
месте – сельское хозяйство. Вот оно бла-

годаря высоким ценам на продукцию 
в целом чувствовало себя лучше дру-
гих. Хорошую динамику по прибыли 
показали энергетики, но, видимо, за 
счет нескольких крупных компаний, 
потому что две трети предприятий 
отрасли сработали с убытками. Стро-
ители, которые обычно перед началом 
сезона кричат: «Всё пропало, шеф», в 
прошлом году получили на миллиард 
больше, чем потеряли, благодаря льгот-
ной ипотеке. А вот кого действительно 
подкосили коронавирусные ограниче-
ния, так это гостиницы и общепит: там 
меньше 17% компаний смогли свести 
концы с концами.

Николай ПОСТЫШЕВ

БАД выпущено 
предприятиями  
Алтайского края  
в 2020 году

2,3 тыс. тонн 

Сальдированный финансовый результат  
(прибыль минус убыток) организаций Алтайского 

края за 2020 год

Отрасль в % к 2019 г.
сельское хозяйство 150

добыча полезных ископаемых 290

обрабатывающие производства 112

обеспечение электрической энер-
гией, газом и паром; кондициони-
рование воздуха

190

водоснабжение, водоотведение, 
организация сбора и утилизации 
отходов, деятельность по ликви-
дации загрязнений

72,6

строительство 160

торговля оптовая и розничная; 
ремонт автотранспортных 
средств и мотоциклов

100,5

транспортировка и хранение –

деятельность гостиниц и пред-
приятий общественного питания –

деятельность в области инфор-
мации и связи 90,7

деятельность финансовая и 
страховая 22,7

деятельность по операциям с 
недвижимым имуществом 117,1

деятельность профессиональная, 
научная и техническая 79,6
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На кухне работа кипит.

В компании «Эвалар» львиная доля выручки приходится на БАД.

Эдуард Стихарев.

«Очень интересно видеть сразу  
результат того, что придумал,  
получать обратную связь».
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

  ОСТРЫЙ ВОПРОС .

В решете воду не удержишь

Ковид, самоизоляция, 
локдаун, удаленка, 
обнуление… Прошлый 
год стал самым неор-
динарным в истории 
человечества. Практи-
чески всем сферам де-
ятельности пришлось 
столкнуться с неожи-
данными вызовами и в 
спешном порядке пере-
страивать процессы. 

Не обошли стороной ис-
пытания и законодательный 
орган Алтайского края. Из-за 
угрозы распространения ви-
руса Парламентский центр 
региона впервые перешел на 
дистанционный режим рабо-
ты. А многим депутатам АКЗС 
пришлось отменить личные 
приемы граждан на своих 
избирательных округах. Но 
в сложных условиях парла-
ментарии не сбавили темпов. 
В год пандемии они приняли 
больше 200 важных законов. 
Ключевые из них, а также ито-
ги и выводы года прошедшего 
и перспективы наступившего 
обсудим с Николаем Данили-
ным, действующим депута-
том краевого Заксобрания, 
курирующим избирательный 
округ по Павловскому и Ребри-
хинскому районам.

– Николай Владимиро-
вич, насколько серьезно 
COVID-19 повлиял непо-
средственно на вашу 
деятельность как де-
путата и в целом на 
работу АКЗС? 

– Было бы неправильным 
с моей стороны отрицать 
влияние пандемии коро-
навируса. Прежде всего, с 
самого начала введения пер-
вых ограничительных мер 
я отменил личные встречи 
с гражданами – жителями 
Павловского и Ребрихинско-
го районов. Безопасность в 
условиях распространения 
коварной инфекции превыше 
всего. Но это не значит, что 
общение с людьми совсем пре-
кратилось. Мои помощники 
принимали обращения от се-
лян онлайн. И мы старались 
оперативно реагировать на 
каждую просьбу. Большая их 
часть касалась, кстати, здоро-
вья граждан. Кто-то просил 
направить на консультацию к 
медикам, кому-то требовалась 
безотлагательная госпитали-

зация. Старались всем помочь, 
не оставить в трудной ситуа-
ции без поддержки.

Что касается работы крае-
вого парламента, то переход 
на онлайн-формат стал своего 
рода испытанием. Впервые 
депутатский корпус разраба-
тывал и принимал законопро-
екты в удаленном режиме, и 
так продолжалось почти год. 
Но все сложности, считаю, 
преодолели достойно: каче-
ство принятых законов не 
пострадало; моменты, кото-
рые требовали дополнитель-
ного обсуждения и анализа, 
своевременно дорабатыва-
лись.  Признаюсь, правда, что 
сегодня все парламентарии 
безмерно рады возвращению 
к очному формату деятельно-
сти. Последняя, февральская 
сессия проходила уже в зале 
заседаний родного нам Пар-
ламентского центра.

– Ударил ли коронавирус 
по бюджету Алтайского 
края?

– Категоричное слово «удар» 
не совсем уместно в данном 
контексте. Всё-таки резкого 
падения доходов региона, к 
счастью, не произошло. Да, 
есть определенное сниже-
ние, но далеко не критичное. 
Благодаря материальной под-
держке со стороны Федерации 
нам не пришлось серьезным 
образом перекраивать бюд-
жет края, не изменилась и 
его направленность. Главный 
финансовый документ реги-
она как был, так и остается 
социально ориентированным: 
сохранены все меры поддерж-
ки льготников, довольно бы-
стро изыскали возможность 
бесплатно кормить учащихся 
начальной школы.

Куда острее, и это нельзя не 

признать, пандемию ощути-
ли на себе предприниматели 
края. Но это никоим образом 
не связано с бюджетом. При-
чина иная – на протяжении 
нескольких месяцев 2020 года 
сложно было сориентировать-
ся в сложившихся условиях, 
была некая неопределенность 
по тому, как планировать 
бизнес-процессы, менять ли 
формат деятельности. Опре-
деленные последствия для 
экономики региона мы уже 
оценили,  и сегодня стоит 
вопрос о том, как быстрее 
их нивелировать. Как раз для 
поддержки бизнеса в конце 
прошлого года мы приняли 
два важных законопроекта. 
Один из них – о патентной 
системе налогообложения и 
трехлетних налоговых кани-
кулах для предпринимателей, 
которые применяют упрощен-
ную или патентную систему 

налогообложения. Другой – о 
возможности малому бизне-
су перейти с ЕНВД (единого 
налога на вмененный доход) 
на патент, который стал вы-
годным для бизнеса.

– Законопроекты о па-
тентной системе на-
логообложения вызвали 
широкий общественный 
резонанс. Поясните, в 
чем их суть и какие кон-
кретно бизнес-сферы 
смогут воспользоваться 
послаблениями?

– В прошлом году стало 
известно о том, что на феде-
ральном уровне принято ре-
шение отменить с 2021 года 
единый налог на вмененный 
доход, или, как говорят в на-
роде, спецрежим «вменёнка». 
Больше чем 30 тысяч алтай-
ских предпринимателей 
столкнулись с риском увели-
чения налоговой нагрузки. 
Чтобы этого не допустить, 
фракция «Единая Россия» 
инициировала поправки в два 
краевых закона. Документ о 
расширении возможностей 
применения патентной си-
стемы налогообложения был 
одобрен в конце ноября. А уже 

в декабре многие предприни-
матели, которые прежде были 
на «вменёнке», смогли безбо-
лезненно сменить спецрежим. 
В денежном выражении, 
кстати, патент подешевел в 
несколько раз. Возможность 
же им воспользоваться есть 
у животноводов, предприни-
мателей, которые трудятся в 
сфере бытовых услуг, занима-
ются грузо- или пассажиро-
перевозками, – всего свыше 
80 видов деятельности. Также 
депутатский корпус установил 
налоговые каникулы сроком 
на 3 года для начинающих 
«ипэшников», которые при-
меняют упрощенную или па-
тентную налоговые системы.

Оба этих закона, на мой 
взгляд, можно отнести к 
числу самых важных в про-
шлом году. А споры в обще-
стве шли вокруг того, что не 
все сферы бизнеса попадают 

под послабления, есть также 
ограничения по числу наем-
ных сотрудников и размеру 
годового дохода. Но подчеркну, 
что в тяжелых условиях пан-
демии коронавируса депута-
там и правительству региона 
удалось найти баланс между 
интересами и бизнеса, и бюд-
жета. К тому же, несмотря 
на то что документ принят 
в окончательной редакции, 
работа над ним продолжает-
ся и парламентарии готовы 
рассматривать предложения 
по его усовершенствованию. 
К примеру, не исключено, 
что мы предусмотрим опре-
деленные послабления для 
сельских предпринимателей. 

– Конец 2020-го и начало 
2021 года ознаменова-
лись ростом протест-
ных настроений в обще-
стве. Что вы думаете 
по этому поводу и как 
относитесь к несанк-
ционированным акциям, 
которые прошли в том 
числе и в нашем крае?

– Мое мнение следующее: 
любой человек вправе сво-
бодно выражать свое мнение. 
Но стихийные акции конца 

января – начала февраля слож-
но оценить положительно. 
Люди вышли на митинги не 
за что-то, а против всего. Ко-
нечно, выражать несогласие 
с действующей системой, ее 
недостатками не возбраня-
ется. Но это должно быть 
без ущемления прав других 
людей, той же возможности 
перемещения. Почему из-за 
двух тысяч протестующих в 
Барнауле, к примеру, должны 
страдать оставшиеся 600 ты-
сяч?! Многие не могли спо-
койно проехать по главному 
проспекту города, добраться 
до мест назначения. Это не-
правильно, считаю. Какая-то 
неконструктивная политика 
получается. И даже если ис-
полнительная власть не согла-
совала проведение протеста 
в какой-то определенный 
день, можно ведь обратиться 
с просьбой об организации 
акции и в другой! Если сильно 
хочется, нужно добиваться. 
Но это должно быть в установ-
ленном законом порядке, так, 
чтобы соблюдался принцип 
правильного общественного 
устройства: «cвобода одного 
гражданина кончается там, 
где начинается свобода дру-
гого». 

– Какой главный урок, на 
ваш взгляд, преподнес 
2020 год? И каким ожи-
дается наступивший?

– Урок, пожалуй, тот, что ни-
когда, ни при каких обстоятель-
ствах не нужно опускать руки! 
Даже очень сложные времена 
рано или поздно заканчивают-
ся. Но акцентирую внимание 
я всё же на другом: прошлый 
год стал показательным в том 
смысле, что все обвинения в 
закостенелости действующей 
системы управления края 
беспочвенны! Законодатель-
ная ветвь власти, тесно взаи-
модействуя с исполнительной 
и контролируя ее, без ввода ре-
жима ЧС смогла не допустить 
каких-либо сбоев, быстро пе-
рестроиться и свести к мини-
муму негативные последствия 
для населения региона.

По 2021 году замечу, что он 
будет наполненным разного 
рода событиями и оттого ин-
тересным. Может быть, даже 
захватывающим, по крайней 
мере с точки зрения политиче-
ских моментов. Впереди у нас 
две масштабные выборные 
кампании – в АКЗС и Госдуму!

Степан МАКАРОВ.

Проблема водоснаб-
жения – одна из самых 
острых в Рубцовском 
районе. Где-то возни-
кают перебои с водой, 
где-то она низкого ка-
чества, поэтому со-
стоянию и ремонту 
сетей и сооружений 
уделяется особое вни-
мание.

Узкие места
Рубцовский групповой 

водопровод обслуживает 
жителей Новониколаевки, 
Вишнёвки, Саратовки, Рома-
новки, Бугров и VI Конгрес-
са Коминтерна. Подаваемая 
вода берется из 18-метровых 
скважин, которые стоят на 
подрусловых водах реки Алей 
в Локтевском районе рядом с 
селом Покровка.

Длина группового водо-
провода около 80 км, рекон-
струкция произведена на са-
мых проблемных участках 
благодаря федеральной целе-
вой программе «Преодоление 
последствий ядерных испы-
таний на Семипалатинском 
полигоне». Объем финансиро-
вания составил более 40 млн 
рублей. Однако остались и 
узкие места.

– Требуют замены два 
участка самого водопровода, 
долго откладывать нельзя, – 
информирует первый замести-
тель главы администрации 
Рубцовского района Роман 
Субботин. – Они небольшие, 

100 метров трубы диаметром 
350 мм и 50 метров трубы 
диаметром 500 мм, но очень 
аварийные. Один из них дал 
о себе знать осенью, когда Са-
ратовка осталась на три неде-
ли без воды. Будем его делать, 
чтобы он нам больше таких 
сюрпризов не преподносил. 
Второй участок находится в 
районе Бугров.

На ремонт группового во-
допровода требуется около 
2,5 млн рублей из средств 
муниципалитета.

Кроме того, на этом соору-
жении будут менять насосы. 
Как минимум один, а в идеа-
ле два. Каждый стоит около 
600 тыс. рублей. Администра-
ция района отправила заявку 
на финансирование в край. 

Хорошо, если деньги выделят 
на оба. Если только на один, то 
другой, сетевой, который обе-
спечивает давление до Виш-
нёвки, придется приобретать 
за счет местного бюджета.

Также планируются замена 
трансформатора и ремонтные 
работы по электросети.

По капле
Второй крупный объект – 

скважина, башня и санитар-
ная зона в Новосклюихе за 
2,5 млн рублей. Летом у жи-
телей возникает проблема: 
полсела с водой, полсела без. 
Надо обеспечить всех.

Еще одна наболевша я 
тема для новосклюихин-
цев – низкое качество воды. 

Питьевой ее можно назвать с 
большой-большой натяжкой. 
К сожалению, в ближайшее 
время лучше она не станет. 
Компания «Алтайская ги-
дрогеологическая экспеди-
ция» провела исследования и 
четко ответила, что в районе 
Новосклюихи воды, соответ-
ствующей ГОСТу, нет.

– Поэтому сейчас у нас 
первый этап: надо решить 
вопрос хотя бы с объемом 
воды, – поясн яет Роман 
Субботин. – Что касается ка-
чества, то это второй этап. 
Можно, конечно, поставить 
станцию доочистки, но лю-
дям придется платить допол-
нительно, потому что кто-
то должен обслуживать эту 
систему. Будем изучать все 
варианты, прежде чем при-
нимать решение.

Пои� ти в разведку
Новые скважины надо бу-

рить в Большой Шелковке и 
Покровке. В Локтевском райо-
не они расположены на бере-
гу Алея, и лет через пять вода 
подберется к ним вплотную. 
Чтобы иметь резерв, специа-
листы хотят пробурить раз-
ведочную скважину поближе 

к станции второго подъема. 
Геолого-разведочные рабо-
ты финансируются из мест-
ного бюджета и обойдутся в 
300 тыс. рублей.

В Большой Шелковке сква-
жина будет стоить бюджету 
района примерно 700 тыс. 
Можно было бы попробо-
вать войти в краевую или 
федеральную программу, 
но необходимость в этом 
объекте возникла в декабре, 
а программы начинают фор-
мироваться гораздо раньше. 
Откладывать на год нельзя, 
потому что проблему нужно 
решать незамедлительно.

В перспективе в админи-
страции района собираются 
заказать новую разведку по 
Саратовке, Вишнёвке и Ново-
николаевке. Согласно исследо-
ванию 1965 года, там только 
в одном месте находили нор-
мальную воду, но сколько ее 
утекло с той поры! Возможно, 
что-то изменилось по составу 
и объему. Это необходимо в 
качестве резерва на случай 
экстремальных обстоятельств, 
связанных с групповым водо-
проводом, чья подающая ма-
гистраль не менялась с 1980-х.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ  
(фото автора)

Из-за перебоев с водой жители Саратовки вынуждены 
 пользоваться флягами.

«Действующая система управления 
способна перестраиваться»

«Никогда, ни при каких обсто-
ятельствах не нужно опускать 
руки! Даже очень сложные вре-
мена рано или поздно заканчи-
ваются».

СПРАВКА
Длина группового водопровода около 80 км, рекон-
струкция произведена на самых проблемных участках 
благодаря федеральной целевой программе «Преодо-
ление последствий ядерных испытаний на Семипала-
тинском полигоне». Однако остались и узкие места.
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Отчет 
 о деятельности и об использовании закрепленного имущества  

краевого автономного учреждения  
«Алтайский центр государственно-частного партнерства и привлечения инвестиций»  

за 2020 год

№
п/п

Наименование
показателя деятельности

Единица 
измере-

ния

2019 2020

1 Исполнение задания учредителя*: % 101 100

1.1 проведение научных, маркетинговых и иных ис-
следований в сфере экономики

ед. 40 45

1.2 консультирование в области управления пред-
приятием

ед. 68 40

1.3 создание и ведение реестров и баз данных ед. 75 75

1.4 ведение информационных порталов/сайтов в ин-
формационно-коммуникационной сети Интернет

% 100 100

2 Среднегодовая численность работников человек 15 15

3 Среднемесячная заработная плата работников в) –  
всего,

руб. 39 282,00 42 839,00

в том числе за счет средств субсидии на выполне-
ние государственного задания

руб. 38 084,00 39 572,00

4 Объем финансового обеспечения задания учреди- 
теля

тыс. руб. 11 440,0 11 836,0

5 Объем финансового обеспечения развития учреж-
дения в рамках программ, утвержденных  в установ-
ленном порядке

тыс. руб. - -

6 Средства от иной приносящей доход деятельности 
до налогообложения в отчетном периоде

тыс. руб. 609,5 1466,3

7 Перечень основных видов деятельности, осуществляемых автономным учреждением:  
организация и проведение научных, маркетинговых исследований, в том числе с участием 
на договорной основе ученых и специалистов, на финансовом, инвестиционном, техноло-
гическом и техническом рынках, направленных на привлечение российских и иностран-
ных инвестиций в проекты для модернизации экономики края; разработка мероприятий 
по привлечению российских и иностранных инвестиций в проекты для модернизации эко-
номики края; экономическое сопровождение инвестиционных проектов совместно с ин-
вестиционными уполномоченными до момента завершения их реализации (до сдачи объ-
ектов в эксплуатацию) и т. д.

8 Перечень разрешительных документов, на основании которых автономное учреждение 
осуществляет деятельность: создано на основании Постановления администрации Алтай-
ского края  от 15.06.2011 № 321 «О создании краевого автономного учреждения «Алтайский 
центр государственно-частного партнерства и привлечения инвестиций»

9 Состав Наблюдательного совета:
– председатель совета – Нагорнов А.А., временно исполняющий обязанности министра 

экономического развития Алтайского края;
– заместитель председателя совета – Акулова М.А., начальник управления инвестиций 

Министерства экономического развития Алтайского края;
– секретарь совета – Субботина А.Ф., главный специалист отдела экономической экс-пер-

тизы КАУ «Алтайский центр инвестиций и развития»;
– члены совета: Баранчугов Е.А. – генеральный директор ООО «Корпоративные системы»; 

Госьков Е.С. – председатель совета Алтайского краевого отделения Общероссийской обществен-
ной организации малого и среднего предпринимательства «Опора России»; Осипова С.П. –  
главный бухгалтер КАУ «Алтайский центр инвестиций и развития»; Слободчиков А.В. – ис-
полнительный директор НП «Алтайский банковский союз»; Тукоева С.А. – консультант от-
дела учета, управления и распоряжения имуществом управления имущественных отноше-
ний Алтайского края; Чемшиков Е.В. – начальник отдела по взаимодействию с инвесторами 
КАУ «Алтайский центр инвестиций и развития»

* работы выполняются в интересах общества

№
п/п

Отчетные сведения, единица измерения 2019 2020

На  
начало

года

На  
конец
года

На  
начало

года

На  
конец
года

1 Общая балансовая стоимость имущества 
автономного учреждения (за счет бюджетных 
средств), тыс. руб., в том числе:

2546,4 2546,4 2546,4 3116,3

1.1 балансовая стоимость закрепленного за ав-
тономным учреждением недвижимого имуще-
ства, тыс. руб.

- - - -

1.2 балансовая стоимость закрепленного за ав-
тономным учреждением особо ценного движи-
мого имущества, тыс. руб.

2115,0 2115,0 2115,0 2115,0

1.3 балансовая стоимость закрепленного за ав-
тономным учреждением прочего движимого 
имущества, тыс. руб.

431,4 431,4 431,4 1001,3

2 Количество объектов недвижимого имуще-
ства, закрепленных за автономным учрежде-
нием (зданий, строений, помещений), ед.

0 0 0 0

3 Общая площадь объектов недвижимого иму-
щества, закрепленная за автономным учрежде-
нием, кв. м

0 0 0 0

3.1 в том числе площадь недвижимого имуще-
ства, переданного в аренду, кв. м

- - - -

Общая балансовая стоимость имущества автономного учреждения на конец 2020 года  за счет 
средств от иной приносящей доход деятельности – 183,2 тыс. руб.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Аренда
Сдаю

zСдаю гостинку, 18 кв. м, г. Барнаул, 
ул. Папанинцев, 121 (мебель, холодиль-
ник, стиральная машина). Тел. 8-961-
976-3417.

Продаю
Квартиры

zСтудию в г. Барнауле (12 кв. м, мебли-
рованная, 900 тыс. руб., торг). Тел. 8-913-
216-1166.
z2-комн. квартиру в г. Барнауле.  
Тел. 8-923-714-6567.
z2-комн. в 2-квартирном доме в цен-
тре с. Усть-Чарышская Пристань.  
Тел. 8-906-968-9448.
z3-комн. квартиру (97 кв. м) в 2-квар-
тиртом доме. Имеется водопровод, во-
доотведение, кочегарка, телефон, ин-
тернет. Участок – 7 соток (огород, сад, 
хоз. постройки, баня). Павловский рай-
он, п. Урожайный, ул. Целинная, д. 4/1. 
Тел. 8 (385-81)-32-7-08.

Дома
z1/2 дома в с. Кучук, 39 кв. м (2 ком-
наты, кухня, туалет в доме). Погреб, 
баня. Участок 9 соток. Можно за мате-
ринский капитал. Тел. 8-929-394-7785.
z1/2 кирпичн. дома, 80 кв. м. (3 комна-
ты, кухня, кочегарка, кладовая, туалет 
и вода в доме, окна и двери пластик, 
крыша и забор профнастил, гараж на  
2 авто, баня, летняя кухня, погреб, хоз. 
постройки, сад и огород 10,4 сот.). Обра-
щаться по адресу: с. Кучук, ул. Новая,  
д. 3, кв. 1. Тел. 8-923-655-8409.
zДом в Железнодорожном районе,  
г. Барнаул, 80 кв. м, цокольный этаж,  
5 соток, собственник (4 комнаты, сану-
зел, душевая в доме, баня, гараж, газовое 
отопление, погреб). Тел. 8-913-263-3280.

Животных
zМолочных дойных коз. Топчихин-
ский район. Тел. 8-960-949-7215.

Оборудование
zБытовую сверлильную установку 
БСУ-2, предназначенную для сверле-
ния отверстий до 9мм в различных 
материалах (7 тыс. руб., торг). Тел. 56-
30-48, 8-913-229-3138.
zТокарные станки (1К62, 16К20, 1А95, 
ТВ-3), пресс – 63 т, гильотину. Тел. 8-903-
911-7751.
zМини мельницу и мини пекарню – 
обе в одном здании. Обращаться по 
адресу: Курьинский район, с. Курья, 
ул. Центральная, д. 2а. Тел.: 8-963-501-
5820, 8-(38576)-22-8-17.

Разное
zГазовую плиту «Карпаты» (4-конф., 
производство Румыния, в отличном 
состоянии). Тел. 8-962-813-2510.
zШубу (женская, искусственная, цвет 
коричневый, разм. 46-48, в отличном 
состоянии). Тел. 8-962-813-2510.
zМинистадион ART-1012 (на данном 
тренажере можно выполнять 14 всевоз-
можных упражнений, цена 43 тыс. руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Разное
zОтдам в добрые руки большую соба-
ку. Цвет – черный, умна, воспитана.  
г. Барнаул, ул. Деповская. Тел. 8 (385-2)  
61-07-33.
zИщет хозяина в частном доме соба-
ка-охранник по кличке Черныш в г. Бар-
науле (метис овчарки и лайки, окрас чер-
ный, возраст 1 год). Тел. 8-962-803-2795.

zОтдам в добрые руки кошечку и 
котика в г. Барнауле (окрас шоко-
ладный, глаза зеленые, 6 месяцев, 
к туалету приучены). Тел. 8-962-803- 
2795.
zПо семейным обстоятельствам от-
дам взрослую кошку редкого чере-
пахового окраса (глаза зеленые, к ту-
алету приучена, стерилизованная).  
Тел. 8-913-228-5696.
zВ связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошек-мышеловок (ти-
грового и темного окраса, к туалету 
приучены, стерилизованы). Тел. 8-913-
228-5696.

Куплю
zПортреты советских руководите-
лей, предметы советского быта, часы- 
ходики, будильник, примус, учебни-
ки 1950-1960 гг., чернильницу и т. д.  
Тел. 8-903-948-1253.
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– Первое, на что вы обрати-
те внимание, – это, конечно, 
занавес, – обещает на пороге 
зрительного зала директор 
театра Надежда Васильева.

Его автор – художник-мо-
нументалист Александр 
Кирпичёв, ответственный 
за занавесы в нашем краевом 
театре драмы, МТА, филар-
монии и концертном зале 
«Сибирь». Двухсоткилограм-
мовый занавес в «Сказке» 
больше всего напоминает как 
раз последний, в «Сибири»: 
он тоже похож на полотно 
в технике «пэчворк», но на 
сей раз художник предложил 
совершенно абстрактное ре-
шение, дающее широкое поле 
для фантазии и ассоциаций.

Второе украшение – совре-
менный светодиодный экран 
на всю ширину зеркала сце-
ны, который можно поднять, 
когда он не нужен. Он был 
приобретен на средства суб-
сидии в рамках программы 
«Культура малой родины» и, 
по словам Надежды Василье-
вой, будет использован уже 
во время церемонии торже-

ственного открытия здания. 
И есть еще кое-что важное, 
чего зрители не увидят: подъ-
емно-опускная платформа под 
сценой, которая позволяет 
опускаться на 3 метра (для 
сравнения: в старом здании 
она уходила на 80 сантиме-
тров), а это, в свою очередь, 
даст возможность режиссерам 
и художникам пробовать но-
вые формальные решения.

Кресла в зрительном 
зале, как говорят, утверди-
ли где-то с седьмого раза: 
искали надежные, удобные 
и долговечные. Зато теперь 
сиденья-трансформеры по-
зволят с комфортом смотреть 
спектакли как взрослым, так 
и малышам (в прежние вре-
мена в театре были специаль-
ные высокие подушки, чтобы 
дети могли сидеть повыше).

Наконец, световое обо-
рудование сцены впервые 
в истории «Сказки» будет 
управляться с пульта, а не 
настраиваться вручную.

В ������� ��� �����
– В конце декабря 2017 года 

был заключен контракт на 
первый этап строительства 
кукольного театра «Сказка», 
фактически же оно началось 

с 2018 года, – напомнил ми-
нистр строительства и ЖКХ 
края Иван Гилёв.

В рамках первого контрак-
та демонтировали старое 
здание на улице Пушкина, 
возвели новое, сделали всю 
инженерную инфраструкту-
ру. Его стоимость составила 
325 млн рублей. Второй кон-
тракт на сумму 94 млн заклю-
чили в августе 2020-го, и он 
предполагал финишную от-
делку, закупку сложного обо-

рудования сцены, установку 
мебели. Строители говорят, 
здесь учтены самые строгие 
требования к пожарной безо-
пасности и доступности для 
маломобильных групп.

– Сегодня работы завер-
шены, мы с вами видим за-
конченный объект. Сейчас 
оформляется документация. 
Думаю, в ближайшее время 
объект будет сдан, – говорит 
министр. По его словам, про-
ект нетиповой, применены 

сложные конструктивные 
решения, в том числе связан-
ные с оборудованием сцены 
и способами доставки на нее 
тяжелых материалов.

Фактически строила зда-
ние компания «Век-строй», и 
ее учредитель Амир Абдул-
лаев подтвердил, что объект 
оказался сложным, а на неод-
нократно сдвигавшихся сро-
ках сдачи сказались и ремонт 
улицы Пушкина пару лет на-
зад, и пандемия коронавируса.

– Когда мы в других регио-
нах показываем этот проект, 
все удивляются. Очень кра-
сиво и достойно получилось, 
– говорит Амир Абдуллаев.

Ч���� ���� �����
Нарядная основная сцена 

– не единственная площад-
ка, где будут работать арти-
сты: здесь предусмотрено 
специальное пространство 
для новогодних интерме-

дий и других мероприятий 
в фойе второго этажа, а также 
отдельный зал для «Театра на 
подушках», куда приходят 
малыши от полутора лет, что-
бы посмотреть свои первые 
получасовые интерактивные 
спектакли. Здесь ковролин, 
свет чуть приглушен.

– Отделочные работы за-
вершены, вся мебель закупле-
на, а дальше уже мы будем 
монтировать свет и звук, – 
говорит Надежда Васильева. 
– Зрители очень полюбили 
формат беби-театра, билеты 
приходится покупать где-то 
за две недели. Помещение 
для «Театра на подушках» в 
новом здании меньше, чем 
в кинотеатре «Родина», но 
мы планируем разместить 
здесь хотя бы 40 мест. Главное, 
чтобы зрителям было уютно.

Первой премьерой «на 
подушках» станет спектакль 
«Репка». На большой сцене в 
мае представят «Рассказ соба-
ки» по Марку Твену в поста-
новке режиссера Алексея 
Смирнова. А откроется театр 
концертной программой, в ко-
торой нам напомнят главные 
вехи его становления. 

Любовь КАРПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

«Сказка» стала былью
  СОБЫТИЕ .

Барнаул на конвертах
В Алтайском крае выпустят ограниченный 

тираж конвертов, посвященных второму эта-
пу Кубка мира по гребле на байдарках и каноэ.
На них гребцы на фоне нового моста и надпись: 
«Barnaul 2021».

Во время соревнований, 19–23 мая, будет специаль-
ное гашение конвертов с символикой. Это значит, что 
на них поставят оттиски штемпеля, изготовленного 
именно для этого события, с соответствующими 
датами.

Участвовать в гашении будут VIP-персоны, которые 
должны своими подписями подтвердить ориги-
нальность экземпляров. Скорее всего, гарантами 
подлинности коллекционных конвертов выступят 
руководители Международной федерации каноэ 
и представители органов исполнительной власти 
региона, сообщает «Алтайский спорт».

После этого торжественного мероприятия образцы 
конвертов и штемпель передадут в Санкт-Петербург 
– в Центральный музей связи имени Попова.

Алёна ИВАНОВА

Город из космоса
Космонавт МКС на своей странице в Instagram 

опубликовал фото сибирских городов на рас-
свете. В том числе смогли увидеть свой город и 
жители Барнаула.

Бортинженер Международной космической стан-
ции Сергей Кудь-Сверчков поделился снимками 
ночных Барнаула, Новосибирска, Томска и Кемерово.

«Доброе утро! Успел заснять вас за несколько минут 
до рассвета. Как у вас погодка сегодня?» – написал 
Сергей.

Это уже не первая фотография краевой столицы, 
которая была сделана с МКС. Так, бортинженер Олег 
Артемьев показал, как выглядит Барнаул из космоса, 
а также отметил, что ленточный бор – это уникальное 
место, которого нет в других уголках планеты.

Татьяна ПЕРВОВА

А «Лада» лучше?
Две трети автомобилистов Алтайского края 

предпочитают японские (43,1%) и отечествен-
ные (35,1%) машины. Это следует из исследова-
ния вторичного рынка, проведенного «Авито 
Авто».

Для сравнения: доля автомобилей из Кореи зани-
мает всего 5,5%, из Германии – 4,9%, из США – 4,3%.

В целом по РФ ситуация схожая, однако в от-
личие от Алтайского края превалируют все же 
российские автомобили (30,6%), а японские зани-
мают второе место (19,2%). При этом в отдельных 
регионах лидерами вторичного рынка оказывались 
и немецкие авто.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

  КРАТКО .

  КРИМИНАЛ .
Слово за слово…

В Алтайском крае на скамье подсудимых ока-
жется 24-летний житель Кулундинского района. 
По данным следствия, он избил человека и тот 
умер через некоторое время в больнице.

Как сообщает пресс-служба СУ СК РФ по региону, 
преступление было совершено ночью 5 декабря в 
одном кафе. Двое незнакомых мужчин напились 
и начали ссориться по незначительному поводу. 
В итоге тот, что моложе, ударил другого не менее 
двух раз по голове. Через несколько дней 38-летний 
потерпевший скончался в больнице.

Парень признал вину. Доказательства против 
него собраны, дело направлено в суд.

Сыр обошёлся дорого
В Рубцовске четверо работников украли 

со своего предприятия почти 100 кг сыра
на 30 тыс. рублей. Недавно суд вынес им приговор.

Как сообщает Прокуратура Алтайского края, 
весной 2020 года четверо сотрудников работали на 
производстве сыра и решили украсть часть продук-
ции. Они вместе продумали план, как вынести сыр.

Один из них уехал с похищенным продуктом на 
машине. Однако по пути его остановила полиция. 
Сыр изъяли и вернули владельцу.

У подсудимых были смягчающие обстоятельства, 
в результате каждому назначили штраф.

На полную катушку
В Белокурихе экипаж вневедомственной ох-

раны Росгвардии задержал агрессивного дебо-
шира – постояльца санатория.

Ночью на пульт вневедомственной охраны по-
ступил сигнал из городского санатория. На объ-
ект незамедлительно прибыла группа задержания 
Росгвардии, сообщает пресс-служба ведомства. 
Оказалось, что посетитель, житель Кемеровской 
области, в алкогольном опьянении вел себя агрес-
сивно, нецензурно ругался, мешал отдыхающим.
А после замечания сотрудника санатория избил его.

Гвардейцы задержали дебошира и передали со-
трудникам полиции.

Подготовила
Алёна ИВАНОВА

Афера на 10 млн
не удалась

В Алтайском крае заключили под стражу ди-
ректора подрядной организации. Ему предъяв-
лено обвинение в крупном мошенничестве при 
модернизации федеральной автомобильной 
дороги.

Как рассказали в пресс-службе УФСБ России по 
региону, необходимо было установить искусственное 
электроосвещение на участке дороги Р-256 «Чуйский 
тракт».

Но подрядчик приобретал и использовал матери-
алы, не соответствующие требуемому качеству. При 
этом представил в Упрдор «Алтай» исполнительные 
документы с недостоверными сведениями о качестве 
выполненных работ. В результате необоснованно 
получил свыше 10 миллионов рублей.

Расследование уголовного дела продолжается.
Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Охота пуще неволи
Оперативники сразу из четырех районов Ал-

тайского края при поддержке ОМОНа задержали 
четверых подозреваемых в браконьерстве. 

По предварительной информации, с июня
2020 года по март 2021-го задержанные более 20 раз 
незаконно отстреливали диких животных в Петро-
павловском, Солонешенском, Усть-Пристанском и 
Быстроистокском районах. Общая сумма ущерба 
оценивается в миллион рублей. 

В этот раз подозреваемые добыли двух самцов и 
самку сибирской косули. Они задержаны в охотни-
чьих угодьях в семи километрах от села Солонешного. 
На месте происшествия изъяты туши косуль, ружья, 
патроны, ножи, рации.

Возбуждено уголовное дело по статье «Незаконная 
охота, совершённая группой лиц по предварительно-
му сговору с причинением особо крупного ущерба». 
Максимальное наказание – лишение свободы на срок 
до пяти лет.

Дело находилось на личном контроле начальника 
регионального ГУ МВД генерал-лейтенанта полиции 
Андрея Подоляна.

Подготовил
Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Пой, пока молодой
Победительница конкур-

сов красоты из Рубцовска 
удачно засветилась в шоу 
«Музыкальная интуиция». 
Вокалистка Елена Таранен-
ко выступила в музыкаль-
ном проекте ТНТ и испол-
нила хит Веры Брежневой 
«Реальная жизнь».

В этом шоу звездное жюри 
пытается угадать, кто из участ-

ников реальный вокалист,
а кто умело притворяется. Уро-
женка Рубцовска действитель-
но оказалась вокалисткой. Тем 
самым она помогла команде 
Юлианны Карауловой отпра-
вить в банк 70 тысяч рублей.

После выступления Еле-
на Тараненко рассказала, 
что спеть в эфире ТНТ было 
ее давней мечтой. С детства 

она была разносторонним че-
ловеком – «посещала пятьсот 
секций, тысячу кружков и 
имела миллион увлечений». 

По словам девушки, у нее 
четыре высших образования, 
она окончила аспирантуру, 
имеет 30 научных публика-
ций. А также за плечами у нее 
18 конкурсов красоты.

Татьяна ПЕРВОВА

420  
   
 «С»

Поцелуй кабарги

В соседней Республи-
ке Алтай фотоловушка 
запечатлела уникальные 
кадры, на которых две ка-
барги… целуются.

Регистраторы расставлены 
в лесах вокруг Телецкого озера 
и делают снимки, если в объек-
тиве что-то движется. Недавно 
сотрудники заповедника про-
верили 11 тысяч фотографий. 

«На крутом склоне, у скал 
одна из камер сделала ред-
кую серию снимков, характе-
ризующих поведение самца и 
самки кабарог при встрече», –
пишет пресс-служба охраня-
емой территории.

Эти скрытные животные 
нечасто попадают в объекти-
вы, особенно в светлое время 
суток. Фото демонстрируют, 
как они общаются вне сезона 
гона. Влюбленные медленно 
и осторожно приближаются 
друг к другу, затем прикаса-
ются носами, что выглядит 
невероятно мило.

Кабарга – очень необычное 
животное. Это оленевидное 
парнокопытное с большими 
клыками. Оно занесено в 
Красную книгу России как 
исчезающий вид.

Алёна
ИВАНОВА

Огоньки
и фонарики
Барнаул присоединяет-

ся к Всероссийской спор-
тивной акции «Велосвет-
лячки». 27 марта в городе 
пройдет велофлешмоб в 
рамках Международной 
акции «Час Земли».

Участники украсят свои 
велосипеды огоньками, фона-
риками и светоотражающи-
ми элементами. Тем самым 
они намерены привлечь вни-
мание к использованию ве-
лосипеда как экологического 
вида транспорта.

Колонна велосипедистов 
с площади Советов проедет 
по пешеходной аллее про-
спекта Ленина до улицы 
Никитина и обратно до 
«Нулевого километра».

Сбор участников – в 20.20 
у памятника Ленину. При-
нять участие в акции могут 
все желающие в возрасте от 
14 лет.
Светлана ЯКОВЛЕВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о согласовании проекта межевания земель-

ного участка, выделяемого из земель бывшего 
совхоза «Садовый» Солонешенского района с ка-
дастровым номером 22:43:060002:48 по адресу:  
с. Тальменка, лога: Берёзовый, Пермяков, Ан-
дронов. Заказчик: Тройнин В.Н., с. Солонешное,  
ул. Майская, д. 5, тел. 8-962-812-7595. Кадастровый 
инженер: Шершнев В.В., с. Солонешное, ул. Проле-
тарская, д. 12, е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru,  
тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с проектом, по-
дача возражений – по адресу кадастрового инже-
нера, в течение 30 дней.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер – Курносов М.А. (659600, 

Алтайский край, Смоленский район, с. Смолен-
ское, тел. 8-913-236-5044, квалификационный ат-
тестат кадастрового инженера №22-13-24, эл. адрес 
zemelniy.kadaster@yandex.ru).

Заказчик кадастровых работ – Жемерикин Ана-
толий Владимирович (659435, Алтайский край, Це-
линный район, с. Шалап, ул. Молодёжная, д. 6, кв. 1, 
тел. 8-963-527-6483).

Исходный земельный участок: Россия, Алтай-
ский край, Целинный район, село Шалап, земель-
ный массив ТОО «Салаирское». Кадастровый номер 
22:57:040301:22.

Ознакомление с проектом межевания прово-
дится по адресу: Алтайский край, Смоленский 
район, с. Смоленское, ул. Советская, д. 102, обо-
снованные возражения направлять в адрес када-
стрового инженера и в орган кадастрового учета 
в течение тридцати дней со дня опубликования 
извещения.

Извещение  
о месте, порядке ознакомления и согласовании 

проекта межевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ: Зяблицкая Вла-

да Ивановна (Алтайский край, Красногорский 
район, с. Быстрянка, ул. Кирова, д. 27, тел. 8-923-
663-5590).

Кадастровый инженер, подготовивший проект 
межевания: Сапронов Вадим Васильевич (659500, 
Алтайский край, Красногорский район, с. Красногор-
ское, ул. Советская, д. 99, каб. 22в, atikrsq@altbti.ru,  
тел.: 8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), квалифика-
ционный аттестат № 22-10-62.

Исходный земельный участок с кадастровым 
номером 22:20:020003:65, описание местоположе-
ния: Алтайский край, Красногорский район, 
совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания земельно-
го участка, направить письменные обоснованные 
возражения относительно размера и местополо-
жения границ выделяемого земельного участ-
ка можно в течение 30 дней со дня опубликова-
ния извещения в газете по адресу кадастрового 
инженера.

Извещение  
о необходимости согласования проекта  

межевания земельных участков
Заказчик: Кравченко Василий Васильевич, 

658611, Алтайский край, Завьяловский район,  
с. Гилевка, ул. Лесхозная, д. 4, тел. 8-963-534-2917. 
Кадастровый инженер, подготовивший проект: 
Кравченко Алексей Анатольевич, № аттестата 22-
11-95, 658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: 
kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Исходный земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:040003:18, расположенный: Ал-
тайский край, Завьяловский район, с. Гилевка 
(в границах землепользования колхоза «Заря Ал-
тая»). Ознакомиться с проектом межевания можно 
по адресу: 658640, Алтайский край, Романовский 
район, с. Романово, ул. Советская, д. 69. Обосно-
ванные возражения относительно размера и ме-
стоположения направлять по адресу: 658640, Ал-
тайский край, Романовский район, с. Романово, 
ул. Советская, д. 69, кадастровому инженеру Крав-
ченко А.А., и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтай-
скому краю в течение 30 дней с момента опубли-
кования данного извещения.

Сообщение
о проведении общего собрания участников до-

левой собственности на земельный участок из зе-
мель сельскохозяйственного назначения

В соответствии с требованиями Федерального 
закона № 101-ФЗ от 24 июля 2002 г. «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения», адми-
нистрация Новопокровского сельсовета Быстро-
истокского района Алтайского края извещает 
участников долевой собственности на земельный 
участок из земель сельскохозяйственного назна-
чения с кадастровым номером 22:07:190001:148, 
расположенный по адресу: участок находится 
примерно в 0,1 км по направлению на северо-вос-
ток от с. Новопокровка. Адрес места проведения 
общего собрания: Алтайский край, Быстро-
истокский район, с. Новопокровка, ул. Совет-
ская, д. 120 (здание сельского дома культуры).

Дата и время проведения общего собрания: 07 мая 
2021 г. в 10.00.

Начало регистрации участников собрания:  
с 09.30.

Для регистрации и участия в общем собрании 
собственники земельных долей должны при себе 
иметь:

– паспорт гражданина РФ или иной документ, 
удостоверяющий личность;

– документ, удостоверяющий право собствен-
ности на земельную долю;

– доверенность, заверенную нотариально или 
органом местного самоуправления, если лицо дей-
ствует на собрании от имени участника долевой 
собственности (представитель).

Повестка дня общего собрания участников до-
левой собственности:

1. Избрание председателя и секретаря общего 
собрания, членов счетной комиссии по подсчету 
голосов участников собрания.

2. О передаче в аренду ООО «Возрождение-2» 
земельного участка с кадастровым номером 
22:07:190001:148 и условиях договора аренды зе-
мельного участка.

3. О лице, уполномоченном от имени участни-
ков долевой собственности на земельный участок 
без доверенности заключать договор аренды зе-
мельного участка, а также действовать при обра-
щении с заявлениями о проведении государствен-
ного кадастрового учета и (или) государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество в 
отношении земельного участка, находящегося в 
долевой собственности.

Адрес места ознакомления с документами по 
вопросам, вынесенным на обсуждение общего 
собрания, в том числе с проектом договора арен-
ды земельного участка: Алтайский край, Быстро-
истокский район, с. Новопокровка, ул. Советская, 
д. 119 (администрация).

Сроки ознакомления с документами по во-
просам, вынесенным на обсуждение общего со-
брания: с 25 марта 2021 г. по 07 мая 2021 г., в ра-
бочие дни.

 Куплю мед, продукты пчеловодства.  
Тел. 8-913-222-2922.

Ре
кл
ам
а

ЗАО «Лепокуровское»  
Приглашает на работу бухгалтера, осеменатора и ветврача.  

Зарплата от 25 000 руб., стабильно. Жилье.
Тел.: 8-923-139-5959, 8-913-927-8332. Ре

кл
ам
а

В просторном фойе второго этажа будут проводить новогодние интермедии.Театр в ожидании зрителей.


